

**AUDIENCIA DE INSTRUCCIÓN Y JUZGAMIENTO AURELIANO PINEDA Y OTROS VS LA EQUIDAD SEGUROS
GENERALES OC Y OTROS
RAD: 2021-00106**

JUZGADO:	Primero (1) Civil del Circuito de Puente Nacional
ASUNTO:	Verbal
DEMANDANTES:	<ol style="list-style-type: none">1. José Aureliano Pineda Camacho.2. Aura Alicia Camacho Medina.3. Aureliano Pineda Abaunza.4. Yolanda Irene Camacho Medina.
DEMANDADOS:	<ol style="list-style-type: none">1. Cotransricaurte.2. Omar González Castañeda.3. Javier Moya.4. La Equidad Seguros Generales OC.

AUDIENCIA ARTÍCULO 373

TESTIMONIOS

1. ALBERTO PEÑA, FUNCINARIO QUE SUSCRIBIÓ EL IPAT

JUEZ

El 12 de enero de 2020 un día domingo la policía de sucre Le informa que en el sector Alta Mira hubo un accidente. Estuvo en el lugar de los hechos.

Cuando llegó verificó que a los heridos ya los habían trasladado y solo estaban en el lugar de los hechos los cadáveres.

¿Cómo es la vía?

Tiene una pendiente y es una semicurva, además hay vegetación al lado y lado de la vía, había algo de polvo porque era verano.

¿Donde ocurrió el accidente pueden pasar dos carros?

No porque la vía no es tan ancha para dos carros.

¿Hay que esperar que pase uno en una parte más amplia?

Sí, y si van subiendo esperar que acaben de subir.

DLV

¿La vegetación impedía la visibilidad del conductor?

No, no impedía la visión.

¿Escuchó algún relato de los hechos?

Como llegó tarde, al mismo tiempo del CTI, solo escuchó a alguien dijo que un carro lo había adelantado y por el polvo de la vía cayó el vehículo. Esto lo dijo el conductor manifestando que el carro levantó polvo nublando su visión.

ABOGADO DE LOS DEMANDANTES

¿Nos puede manifestar el estado de la carretera?

Es destapada, pendiente, una vía dura pero transitable.

¿Pudo observar si en la carretera había desprendido alguna parte de la misma?

No hubo desmoronamiento de la vía.

¿Hace Cuánto tiempo es inspector?

28 años

¿Es común que se presenten estos accidentes en esa vía?

Inicialmente dice que es la primera vez que ocurre un accidente, pero luego aclara que si han existido algunos accidentes por el estado de la vía, así como por exceso de velocidad o embriaguez.

ABOGADA DE LOS DDOS

¿Donde ocurrió el accidente había bases que impidieran el exceso de velocidad?

No observó dichas bases y manifiesta que tampoco puede ir un vehículo a mucha velocidad porque es pendiente.

¿Cuando refiere a mucha velocidad más o menos a cuánta velocidad refiere?

A unos 20 o 30 km. Una buseta grande no puede tener mucha velocidad.

¿Usted dice que se observa la maleza, manifieste si donde ocurrió el accidente tenía muchos árboles que impedían ver el abismo?

A mano izquierda hay bastante maleza, pero a mano derecha sí hay visibilidad que fue donde cayó el vehículo.

¿El vehículo se accidentó a mano derecha?

El vehículo va subiendo y va a coger la semi curva y a mano derecha está el abismo.

¿A qué se refiere con vegetación?

A maleza pequeña, algún que otro árbol.

DLV

¿Cuando refiere que el vehículo se salió a qué refiere?

Según lo que dijeron iba otro vehículo adelante, se levanta humo y coge mal la curva que es la parte angosta y es ahí cuando cae.

¿Es decir fue de oídas?

Sí, comentarios que hacían ahí, el sargento dijo que se salió de la vía porque perdió la visibilidad.

TESTIMONIO DE GILBERTO

1. JUEZ

Reside entre la mesa de los santos y Bucaramanga. Es jubilado de la UIS.

¿Edad? 70 años

¿Sabe por qué está declarando?

Sí, la víctima es una persona muy sacrificada. Fui su profesor en la escuela y también lo acompañé en los juegos de fútbol y básquet.

Lo del accidente fue crítico, y ya no puede hacer muchas de las actividades físicas que antes hacía.

¿En qué época usted se relacionó con él?

Fui profesor de él y en su labor deportiva, pero sobre todo por las clases en ingeniería eléctrica.

¿Cuándo le dictó clase?

En especialización del 2021. Para la especialización ya había sufrido el accidente. Hizo la especialización en sistemas de distribución de energía eléctrica para volver a tener reconocimiento profesional. Hizo la especialización en la UIS.

Él ya había pasado pregrado cuando sucedió el accidente. Tuvo el apoyo de la familia.

¿La víctima está trabajando?

Él laboró como ingeniero electricista en Barrancabermeja como en el 2013.

¿Actualmente está trabajando?

Creo, entiendo que sí está trabajando. Lo digo porque le envió muchas ofertas de trabajo y la última vez me dijo que estaba trabajando. La última vez que envió ofertas fue hace más o menos un año.

¿Sabe en qué trabajaba el señor José cuando se accidentó?

Estaba con un contratista en Barrancabermeja.

¿Para el año 2020?

Sí. Más que todo en obra.

DLV

¿Con qué regularidad se comunica con él y por qué motivo?

Antes del accidente por la relación académica que pasó a una relación personal. Y después del accidente ha vuelto a recuperar un poco de actividad, la primera vez que lo vi fue en la especialización, pero cuando pasa por Bucaramanga tomamos algo, pregunto por su familia.

¿Salario de un contratista como el señor José?

Puede ser que entre 5 y 7 millones, pero tocaría preguntarle a él.

APODERADO DE LOS DEMANDANTES

¿Antes del accidente José sufría alguna enfermedad y cómo lo vio después del accidente? Antes jugábamos basquetbol, en la actividad académica él estudio de la ingeniería. Luego del accidente ya no jugó más y académicamente tenía ciertos dolores de cabeza.

Se aclara que pasaron años sin que lo viera y por lo tanto no conocía su estado de salud de forma permanente, pero considera que era el mismo porque en las olimpiadas de egresados le escribió que quería hacer un equipo, pero el testigo duró unos 3 o 4 años sin verlo.

¿Conoce si se le causó a él algún perjuicio o a su familia?

Yo creo que el impacto fue muy grande. El papá trabajaba en madera y se lo prohibieron, por lo tanto José era la esperanza y de hecho algún tiempo él asumió las responsabilidades del papá e incluso dejó de estudiar un tiempo. La esperanza de una familia es que el hijo ayude a la financiación, esto quedó anulado unos dos o tres años.

¿Cómo es el núcleo familiar de José?

El papá, la mamá, no recuerdo que tuviera hermanos. Ahora tiene una hija.

¿Sabe si el señor José de sus ingresos proporciona algo a la familia?

No lo sé, pero eso es lo que uno supone.

APODERADA DE LOS DEMANDADOS

¿Cómo supo del accidente?

Porque me enteré por Facebook por la publicación de un amigo y a los 3 o 5 días me pude comunicar con él.

TESTIMONIO DE BLANCA MARCELA

Lo conoce hace 20 años porque la mamá trabajaba en el hospital.

Reitera que practicaba deporte que es trabajador, que tiene una hija.

¿Sabe si trabaja?

Yo hablé después del accidente y fui testigo de su proceso de recuperación y actualmente está trabajando en Barrancabermeja.

Ella presenció el momento en el cual lo transportaron en ambulancia.

¿Cuánto tiempo duró la recuperación del señor?

Luego de las curaciones de las quemaduras y las cirugías él duró un poco de tiempo en el hospital y luego la mamá estuvo con él en una casa en Tunja.

ABOGADO DEL DEMANDANTE

¿Qué pudo observar de la recuperación del señor?

Que tuvo que arrendar un apartamento. Y vi que a la mamá le impactó mucho esto, también a la hija, a los amigos, el señor José también lloraba mucho.

¿Cómo cambió luego del accidente?

Él era muy vigoroso, le gustaba ir a bailar, jugar en campeonatos, pero ya no lo hace. Yo creo que él está mal porque ya no lo puede hacer.

¿Usted vio enfermo al señor José antes del accidente?

Antes nunca me habló de una enfermedad mental y tampoco la pude notar, sino hasta después del accidente.

¿Tiene conocimiento de si a raíz del accidente a la familia se le causó algún perjuicio?

Los perjuicios morales empezaron desde el momento del accidente. No pudo firmar el contrato que iba a firmar el día del accidente. Ya no es el mismo de antes.

¿Cómo se enteró de esos perjuicios?

Yo, prácticamente desde que ingresó el señor José al hospital, lo estuve esperando y de ahí en adelante pude ver todo, como la mamá sufría por lo que decían los médicos. Yo fui testigo de su recuperación durante los 2 meses y 10 días que estuvo en la casa.

APODERADA DE LOS DEMANDADOS

Manifestó que la víctima estuvo 2 meses y 10 días hospitalizado y que vio cómo lo cuidaban y luego ya no porque se fue por la pandemia.

¿Manifieste al despacho si estuvo presente en la recuperación posterior a la salida del hospital? Sí.

Él no duró 2 meses 10 días hospitalizado, sino de 6 a 7 días y luego se recuperó en el apartamento que arrendó.

¿Manifieste en qué fechas estuvo usted pendiente? Más o menos dos meses, es decir desde enero como hasta el 27 de marzo de 2020.

¿Cada cuánto ve al señor José?

DLV

Él viene cada 3 o 6 meses. En navidad y año nuevo nos vimos.

¿De qué manera le consta a usted la afectación que él tiene?

Porque lo he visto y él me hace videollamada.

LA TESTIGO ESTUVO VIENDO ANOTACIONES AL MOMENTO DE CONTESTAR SOBRE LAS FEHAS EN QUE FUE TESTIGO DE LA RECUPERACIÓN.

TESTIMONIO JULIO GABRIEL ÁLVAREZ

1. JUEZ

¿Por qué conoce a la víctima?

Estudiamos en la universidad de Santander y en la parte de los deportes. También coincidimos en algunas materias.

¿En qué época estudió con él?

2010 aproximadamente.

¿Estudiaron la misma carrera?

Cuando lo conocí inicié ingeniería electrónica y la parte base de las ingenierías tiene materias en común y nos conocimos porque después se pasó a electricidad.

¿Cómo se enteró del accidente?

La mamá me contó.

¿Tuvo contacto con él?

Sí durante y después del accidente. Nos encontramos cuando tuvo un proyecto acá en Boyacá hace un año y ya no podía hacer las mismas cosas de antes. Salir de fiesta ni jugar. Era un proyecto para iluminar un parque, estar pendiente, contratar, era un proyecto pequeño.

¿Qué diferencias vio en él?

Él era muy deportista

¿Cuánto cree que el señor José se demoró en recuperarse?

Creería que un año o dos años.

PREGUNTA EL ABOGADO DE LOS DEMANDANTES

¿Puede manifestar si a raíz del accidente a la familia se le causó algún perjuicio?

DLV

Sí claro en este tipo de accidente yo no vi pero esto afecta a la familia moralmente, económicamente, esa familia depende de él. No me consta, pero igual yo lo llamo y le comento a uno. A veces uno habla y se da cuenta, esos perjuicios son obvios.

La familia depende de él económicamente y moralmente.

¿Tuvo conocimiento si la mamá estuvo al cuidado del señor José?

Totalmente estuvo en la recuperación de él.

¿Antes del accidente usted observó si él tenía alguna limitación física o mental?

Ninguna, no se notaba.

¿Sabe dónde laboraba el señor José antes del accidente?

Al momento del accidente iba a Bucaramanga o Barranca para firmar el nuevo contrato.

¿A qué se dedicaba él?

Estaba en un proyecto de electrificación rural porque era ingeniero electricista.

APODERADA DE LOS DEMANDADOS

¿Aclare al despacho si frente a los cuidados del señor, afectación, se enteró de forma presencial o por teléfono?

La mayoría fue telefónica. Yo fui hasta el hospital y ahí uno se da cuenta, pero la mayoría de otros aspectos fue telefónica y la última visita en Boyacá si pude darme cuenta.

JUEZ: ¿Sabe si él contrata directamente o trabaja con contratistas?

Él tenía su contrato, pero no sé el tipo de contrato.

¿Salario promedio de un ingeniero electricista para el año 2020 o 2021? Yo creería que unos 7 u 8 millones. Pero eso depende de dónde esté ubicado.

TESTIMONIO DE ALBERTO FORERO

1.JUEZ

¿Dónde vive? En Bogotá.

Éramos vecinos antes en la vereda la Playa.

¿Ocupación?

Soy maestro constructor.

¿Conoció a José antes del accidente y lo vio después?

DLV

Sí porque éramos vecinos, y después del accidente, fui a Tunja y lo vi al momento del accidente y antes de que lo ingresen a cirugía.

¿Cómo lo ve usted luego del accidente?

Es un muchacho cuerdo pero las consecuencias del accidente saltan a la vista.

¿En qué cambió físicamente?

Al caminar cojea bastante, se queja del dolor de pierna, en la cabeza tiene una malla y le duele bastante la cabeza.

¿Sabe cuánto se demoró en recuperarse el señor José y volver a trabajar?

Unos 2 años si no estoy mal.

ABOGADO DE LA PARTE DEMANDANTE

¿Conoce de la afectación sufrida por él y la familia, cómo le consta?

Porque se puede deducir cuando se lo ve a él.

¿Él antes del accidente sufría alguna incapacidad física o mental?

Él siempre fue muy activo, arriaba mulas trabajaba desde muy pequeño y ayudaba a los papás.

¿Cómo lo ve después del accidente?

Puede verse que trabaja pero igual su salud bastante disminuida.

¿Ha hablado en la actualidad con el señor José?

Sí porque somos muy amigos, él es muy optimista. Sí refiere del dolor que tiene.

ABOGADA DE LOS DEMANDADOS

¿Manifieste cada cuánto visita a los papás del señor José?

No periódicamente pero sí en navidad, semana santa, cuando bajo a la tierrita.

¿Después del accidente cada cuánto se ve presencialmente con don José?

En temporadas de descanso como de navidad.

¿Sabe en qué universidad estudió José?

Estudió en la UIS en Bucaramanga y hasta donde sé a él le tocaba pagar arriendos.

TESTIMONIO JUAN JACOBO

JUEZ

¿Recuerda el accidente?

DLV

Recuerdo que hubo varios heridos y muertos e hicimos la inspección de diligencia a cadáver.

¿Cómo era el estado de la vía y las características del sitio?

Había una curva un tanto inclinada y donde se fue el bus la vía siempre es angosta pero un vehículo cabía perfectamente.

¿Había buena visibilidad, derrumbes, huecos?

Al momento de los hechos había una época de verano y había polvareda pero había buena piedra.

¿Había derrumbes?

Hacia la vía no, el boquete que quedó fue por donde cayó el bus.

¿A qué hora llega al sitio?

Fue en hora del día.

Cuando llega al sitio todavía había heridos?

No, los heridos ya habían sido remitidos a hospitales para atención, nosotros establecimos la posición de los occisos y se hizo el levantamiento topográfico y fotográfico.

APODERADO DE LOS DEMANDANTES

¿La vía es transitable, cierto?

Sí.

¿Cuando llega al lugar del accidente usted solo vio el boquete, pero pudo observar si la vía se desbancó aparte del boquete que generó la caída del bus?

Solo el boquete generado por el vehículo al caer.

La vía es transitable con todos los cuidados.

¿Escuchó por qué sucedió el accidente?

Pues hay entrevistas y se anexaron al proceso, pero no recuerdo qué personas rindieron entrevistas.

Lo que me alcanzo a acordar creo que venía una línea de la reina adelante y atrás el vehículo que se accidentó, eso me acuerdo que manifestaba la gente.

JUEZ: ¿manifestaron la causa del accidente?

No, la causa como tal no, no recuerdo cuál fue el entrevistado, no sé si fue el conductor o el ayudante que manifestó que el vehículo se había parado y en un momento empezó a rodar.

¿Cómo es que dice que no hay derrumbes en la vía pero en el IPAT sí aparece señalado? dice que no lo recuerda.

DLV

SE REPROGRAMA PARA ALEGATOS Y SENTENCIA EL 7 DE MAYO A LAS 10:00 A.M.

DLV